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***На внеочередном открытом заседании городской Думы Новороссийска VI
созыва глава города-героя Игорь Дяченко выступил с ежегодным отчетом об
итогах социально-экономического развития муниципального образования в 2018
году. Отчет проходил в переполненном большом зале городской администрации,
куда был приглашен весь актив Новороссийска.

  

Казна - всему голова

  

***Практика годовых отчетов глав муниципалитетов позволяет не только оценить
сделанное, но и точнее спланировать будущее. В своем докладе глава
Новороссийска Игорь Дяченко представил анализ основных направлений развития
города-героя. И начал с экономической ситуации и бюджета.

  

***«Состояние экономики определяет стабильность всех остальных систем
жизнедеятельности, - подчеркнул Игорь Алексеевич. - В 2018 году в
консолидированный бюджет края поступило 30,8 млрд. рублей, что составило 116
процентов к предыдущему году. Бюджет города составил 8,3 млрд. рублей. За два
года мы увеличили бюджет города на два миллиарда рублей. Активная работа по
наполняемости бюджета позволила дополнительно получить 743 млн. рублей и
более 1 млрд. рублей краевых средств. Расходы бюджета составили 8 млрд.
рублей. Профицит городской казны увеличен с 20 млн. рублей до 222 млн. рублей».

  

***В числе достижений прошлого года глава обозначил снижение на 120 млн.
рублей объема муниципального долга, который сегодня составляет 2,8 млрд.
рублей. Для уменьшения процентной ставки по кредиту проведены аукционные
торги, в результате чего процентная ставка снижена с 13,3 до 7,7 процентов, почти
вдвое. На сегодняшний день Новороссийск вошел в рейтинг муниципальных
образований России с самым низким процентом по кредитам.
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***«В прошлом году объем оптимизированных расходов составил 915 млн. рублей.
Наша главная задача при оптимизации расходов - соблюдать баланс между
сокращением расходов на содержание аппарата и качественным исполнением
функций сотрудников. Для этого мы планируем создать модельный цифровой
бюджет и привлечь жителей к открытому диалогу».

  

***Бюджет на 2019 год принят с профицитом в 100 млн. рублей. Отсутствует
кредиторская задолженность.

  

Приоритеты стратегии

  

***Местные власти разработали стратегию развития Новороссийска до 2030 года. В
нее вошли такие направления, как развитие портового хозяйства города, развитие
промышленного потенциала, санаторно-курортной отрасли, туристического
кластера (агротуризм), строительства и виноделия. Формируя стратегические
приоритеты развития, муниципальные власти ориентировались прежде всего на
потребности местных жителей.

  

***«Нами подготовлен паспорт и дорожная карта флагманского проекта «Умный
город Новороссийск», и в городе уже реализуются некоторые составляющие этого
проекта. Например, система видеотехнического комплекса «Безопасный город»,
система электронного документооборота, муниципальные платные парковочные
площадки, инвестиционный портал, - отметил Игорь Дяченко. - Реализация проекта
«Умный город» позволит трансформировать городскую среду, а доступность
информации повлечет развитие санаторно-курортного и туристического комплекса
Азово-Черноморского побережья».

 2 / 3



НОВОРОССИЙСК: ПОТЕНЦИАЛ РАЗВИТИЯ

Автор: Данила ДОБРЫНИН.  Фото Елены ЧЕРНОМОРЦЕВОЙ.
21.03.2019 16:43

  ***Новороссийск - город экономического роста. В прошлом году предприятиягорода-героя обеспечили прост объема отгруженных товаров, собственногопроизводства, выполненных работ и услуг на 12 процентов больше показателейпредыдущего года. Предприятиями промышленного комплекса отгруженопродукции на сумму 57 млрд. рублей.  ***В приоритете для муниципальных властей остается поддержка малого исреднего бизнеса, поскольку, как подчеркнул Игорь Дяченко, предпринимателипервыми ощущают на себе экономические и финансовые сложности государства.В городе-герое благодаря проводимой политике на 22 процента увеличилоськоличество субъектов малого и среднего бизнеса и составило более 18 тысячсубъектов, которые охватывают все основные отрасли экономики. Оборот малыхпредприятий увеличился на 4,6 процента и составил более 114 млрд. рублей. Доляинвестиций малого и среднего бизнеса составила 2,7 млрд. рублей.  ***Успешное экономическое развитие невозможно без крупных инвестиций, и вэтом вопросе у Новороссийска есть заметные достижения. На прошлогоднемМеждународном инвестиционном форуме в Сочи было заключено 8 соглашений ипротоколов о намерениях в сфере инвестиций на общую сумму более 15 млрд.рублей. В этом году в Сочи было заключено уже 11 соглашений на сумму в 26,6млрд. рублей.  Социальная суть  ***В отчете главы прозвучали цифры достижений Новороссийска в строительствежилья, в сельскохозяйственной, курортно-туристической отраслях, развитиитранспортной инфраструктуры, жилищно-коммунального хозяйства и другихотраслей. Было уделено внимание обеспечению правопорядка и безопасностиграждан, взаимодействию с казачеством и другими общественнымиорганизациями. Но самым большим блоком в отчете стала социальная сфера.  ***Одно из достижений - строительство социально значимых объектов. Самыезнаковые из них - две школы: в поселке Гайдук на 400 мест и в 13-м городскоммикрорайоне на 1100 мест. Достаточно сказать, что до этого в постсоветское времяв эксплуатацию сдавались лишь две школы - начальная и общеобразовательная,которые строились еще со времен развала Советского Союза, а были завершены вконце 1990-х годов.  ***«Мы планируем строительство еще двух школ - в 15-м и 16-м микрорайонах на1100 и 1550 мест, проектно-сметная документация сегодня проходит экспертизу, и сапреля мы приступим к строительству, - отметил глава. - Также мы планируемподготовку проектной документации на пристройки к двум школам на 400 месткаждая. Кроме того, мы участвуем в краевой целевой программе на пристройку кшколе в станице Раевской. Начато строительство двух детских садов в 15-ммикрорайоне на 280 мест и в станице Натухаевской на 240 мест, которые в этом годубудут сданы в эксплуатацию. Готовим проектно-сметную документацию настроительство еще двух детских садов - в городе и селе Цемдолина».  ***В прошлом году 70 процентов расходов городского бюджета были направленына социальную сферу. Были сохранены не только более десятка существовавшихмер поддержки незащищенных слоев населения, но и добавились новые. Всего насоциальную поддержку граждан было выделено 1,3 млрд. рублей, в том числе 46млн. рублей из городского бюджета.  ***«Наиболее достоверная оценка роста качества жизни и здоровья населения - этодемографические показатели, - подчеркнул Игорь Дяченко. - Средняяпродолжительность жизни новороссийцев сегодня составляет 73 года. В прошломгоду в городе-герое родилось 3408 малышей. Снизилась общая смертностьнаселения».

  Высокая оценка эффективности  ***От имени губернатора Краснодарского края Вениамина Кондратьева участниковзаседания приветствовал заместитель главы региона Алексей Копайгородский,выразив слова благодарности за проделанную в 2018 году работу.  ***«Новороссийск - специфический город, и он для Кубани является опорнымпунктом, источник моральной и патриотической устойчивости, - сказал АлексейСергеевич. - Мы видим, что команда Игоря Алексеевича Дяченко, командаправоохранительного блока, промышленники и бизнесмены, общественностьсплотились в одно целое для выполнения национальных проектов. Вся системавзаимодействия в Новороссийске четко выстроена, чему мы даем самые высокиеоценки».  ***Заместитель председателя Законодательного собрания Краснодарского краяСергей Алтухов в своем приветственном слове прежде всего отметил, чтоНовороссийску повезло, поскольку его интересы в краевом парламентепредставляют сразу четыре депутата .  ***«Вместе мы плотно работаем с городской администрацией в решении егонасущных проблем, - подчеркнул Сергей Викторович. - В прошлом годуНовороссийск вышел на первое место по объемам промышленного производства вкрае. Вообще в прошлом году новороссийцам удалось много достичь, остаетсялишь не сбавлять темпов в выполнении тех задач, которые ставят перед намиПрезидент России и губернатор Кубани. Все эти задачи нам по плечу!»  ***Оба представителя краевых ветвей власти выдвинули предложение признатьработу главы города-героя и его команды в 2018 году удовлетворительной.Выступивший с небольшим отчетом о проделанной работе в минувшем годугородской Думой ее председатель Александр Шаталов, который особое вниманиеуделил тесному взаимодействию депутатов с администрацией муниципалитета,также предложил признать работу по итогам минувшего года городскойисполнительной власти во главе с Игорем Дяченко удовлетворительной.  ***Новинкой нынешнего годового отчета главы муниципалитета стало то, чтозаседание транслировалось в прямом эфире по сети Интернет и на большом экранев центре Новороссийска. Принять участие в он-лайн голосовании было предложеноне только присутствующим в зале заседания, но и всем наблюдавшим за еготрансляцией новороссийцам. Результаты оказались весьма показательными и былиоглашены спустя три минуты: 58 человек признали работу городской властинеудовлетворительной, а 2538 участников голосования дали ей положительнуюоценку.  
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